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全市行政执法人员
承诺公众文明执法

昨日下午，郑州市各行政执法代表参加
了文明执法、严格执法誓师动员大会，全市
行政执法机构和执法人员向公众承诺：要依
法执法、严格执法、文明执法、和谐执法、为
民执法。

我市将强化行政执法各项措施，对行政
执法队伍不作为、慢作为、乱作为、滥作为和
不文明执法行为要严肃处理，对相关责任人
给予批评教育、取消评优资格、降低考核等
级、离岗培训、注销行政执法资格等相应的
行政处分。 晚报记者 孙娟 实习生 杜世民

33.4万位老人办理老年卡
昨日，记者从郑州市公交总公司获悉，

今年我市老年公交乘车卡新办、年审工作已
全面结束，共有33.4万名60岁以上老年人办
理了免费乘车卡。

目前，我市 225 条公交线路中共有 195
条线路老年人可免费乘坐，考虑到老年人的
乘车安全，市公交总公司不建议老年人乘坐
双层909路和60路双层公交车。

晚报记者 张华 通讯员 周存学

河南与韩国搭建旅游桥梁
今后，河南游客到韩国旅游将更加方

便。经过洽谈，中旅总社河南公司与大韩民
国乐天观光株式会社正式签署合作协议，成
为战略合作伙伴，自今年5月起，双方互为合
作共同开发中国河南和大韩民国旅游市场。

大韩民国乐天观光株式会社是韩国十大
企业中名列第五的韩国乐天集团所属旅游
社，该社在韩国及中国旅游市场都有较高的
知名度。根据合作协议，中旅总社河南公司
近期将组织两次大规模的游轮赴韩国旅游，
首发团已满员。韩国方面表示，将以完美的
服务、优惠的价格、秀丽的风光、独特的民俗，
迎接河南游客到韩国去旅游观光。

晚报记者 刘书芝 通讯员 李淼

市区学校对口帮扶农村
为促进基础教育均衡发展，市教育局开

始实施对口帮扶新密市来集镇宋楼小学、李
堂小学教师专业发展计划，内容包括开展教
师信息技术能力培训、开展对口帮扶指导工
作、组织教师免费参加市级培训等。

昨日，从中原区互助路小学选派的 9名
骨干教师，为新密市来集镇受帮扶学校分别
送去了语文、数学、英语三门公开课。

晚报记者 张勤

6月16日晚的郑州
唱响红色经典演唱会

6月 16日晚，“郑州移动之夜‘在灿烂的
阳光下——红色经典演唱会’”将在郑州国
际会展中心唱响，届时，胡松华、李双江、李
谷一等艺术家将共同登台，一起唱响红歌，
祝福祖国。

作为我市庆祝中国共产党建党 90周年
系列文艺活动的重要活动之一，演唱会由三
个篇章组成，分别是《大业千秋》、《江山多
娇》和《走向复兴》，主持人由陈铎和田华担
纲。 晚报记者 刘涛

金水区东风爱心社工站挂牌
昨日，金水区东风爱心社工服务站在东

风路办事处轻院社区正式挂牌成立。该服
务站是不以营利为目的的社会工作服务机
构。

该社工服务站将为老年人、残疾人、弱
势群体等提供个性化、人性化服务，目前，已
有100多名社工服务人员。有兴趣从事社会
工作的市民，可前去报名。

晚报记者 徐刚领 通讯员 林春香

☞ 新闻超市新闻超市

□晚报记者 孙娟 实习生 杜世民

本报讯 在 5 月 15 日“全国助残日”前
夕，5月 12日上午，一封由全国 763名残疾人
及家属签名的建议信寄往了人力资源与社会
保障部，建议行政机关带头履行法定义务，招
录不少于1.5%的残疾人。而这项行动的发起
人之一就是郑州小伙王金雷。

郑州残疾小伙发起倡议
希望行政机关招录不少于

1.5%的残疾人
今年22岁的王金雷，肢体一级残疾，就读

于郑州市残疾人康复教育中心，曾因郑州公
交拒绝执行国家对残疾人的乘车优惠政策而
起诉郑州公交公司。

“我很渴望找到一份工作，但每一次参加
残疾人招聘会，招聘单位就会对我说‘我们要
求身体健康，你不行’！”王金雷说，“我才 22
岁，还很年轻，可我的职业生涯已经结束了。”

一次偶然的机会，他结识了来自深圳的
杨仁良、上海的永清和北京的牧歌，这 3位残
疾人对行政部门招录残疾人的现状也有同样
的忧虑。

为此，4人决定写一封建议信给国家人力
资源和社会保障局反映残疾人在行政部门就
业受限的问题。在朋友们的帮助下，几易其
稿，终于完成了一份近万字的建议信。

这封建议信一经公布，短短几天时间里，
就获得全国各地的 763 名残疾人签名支持。

“残友”们留下了自己的姓名、所在地、职业、
残疾的类别和等级等信息，纷纷发表各自的
意见、留言以及修改意见。

700多名残疾人向人保部
提出建议

在公务员中设立残疾人公务
员专项岗位

《建议信》中写道：“《残疾人就业条例》明
确规定‘用人单位安排残疾人就业的比例不
得低于本单位在职职工总数的1.5%’，然而现
实状况是，大部分残疾人没能获得这样的就
业机会，部分残疾人甚至在公务员招录过程
中遭受着严重的限制和歧视。”

《建议信》举出了媒体报道的数据：“目前
残疾人公务员的比例普遍低于法定要求的
1.5%，最低的只有0.39%。”

王金雷说，若政府机关能带头招录 1.5%
的残疾人，将会对非政府部门起到很好的引
导作用，也有助于残疾人更多地参与到公共
事务的管理中、获得更多的话语权，促进社会
公平。

为此，《建议信》提出了4条具体建议：1.各
地方人社厅、局设立残疾人公务员数量专项
统计并向社会公开相关数据；2.在公务员中设
立残疾人公务员专项岗位；3.设立时间表，不
断提升公务员系统残疾人所占比例的法定标
准；4.修改《公务员录用体检通用标准（试
行）》，删除其中对视力残疾人和听力残疾人
的限制性条款。

郑州残疾小伙联合全国700多名残疾人致信人社部

希望行政机关招录
不少于1.5%的残疾人

专家声音
国内知名反歧视公益人士、香港中文大学

客座研究员陆军表示：“招用残疾人的比例高
低在某种程度上体现了对残疾人的态度。尽
管《残疾人就业条例》规定了用人单位招用残
疾人达不到法定比例的，可以以缴纳残疾人就
业保障金的方式来替代，但行政部门理应达到
法定的招用残疾人最低比例，以此体现出对残
疾人的平等对待，引导全社会消除对残疾人的
歧视，让残疾人群体感受到社会的温暖。”

二七区侯寨乡袁河小学的六年级学生袁航飞，父母常年在外打
工，虽然家里什么都不缺，但小航飞却经常觉得孤单，爷爷奶奶无法
给他妈妈般细致的关心和沟通。

5月11日中午，他的家中来了3名特殊的客人，她们忙里忙外，准备
了一桌丰盛的午饭，还对小航飞说：“今后，我们就是你的妈妈，我们会
经常来照顾你，也欢迎你到我们家做客，那儿也是你的家！”（左图）

这 3位“爱心妈妈”是二七区民政局“爱心 110”的志愿者。2009
年3月，二七区民政局“爱心110”在袁河社区建立起全省首家农村留
守儿童乐园，工作人员和志愿者定期来看望这些留守儿童，并与他们
结成对子，带他们走进城市“补充”家庭温暖。

当日，袁河小学的 100 多个孩子都收到了“爱心 110”带来的礼
物。 晚报记者 张翼飞 文/图

阴历四月初十，回忆去年的这一天，张阿姨
深有感触。去年年初，张阿姨从河北来郑州照看
外孙女，家住信息学院路的她赶上了地处郑州繁
华地域的都市村庄姜寨村一年一度的大庙会。

“早上开始，从东风路到农业路这一段堵
得水泄不通，自行车走不动，公交车64和67路
车都改线了。”张阿姨回忆，整整一天，包括文
劳路、丰庆路、园田路等在内的几个路口一直

处于拥堵状态。
每年像这样的庙会在郑州有200多个，只

是多以商品售卖为主，没有唱大戏等传统文化
表演项目了。

留守儿童小航飞
一下子拥有了3位“妈妈”

随着城市框架的拉大，原
本拥有庙会的村庄已都融入了
城市。都市村庄的庙会，在延
续传统习俗文化、丰富百姓生
活的同时，由此带来的交通问
题也引起了广泛关注。

晚报记者 李雪文/图

昨天是阴历四月初十，这样的拥堵在姜寨
村没有再次上演。

一早，文化路东风路交叉口，竖起一块“郑州
市关于严禁在庙会期间占道经营的公告”的牌子。

一位骑车带着儿童玩具的摊主打算来此

摆摊，见状自觉地离开。
这是郑州市第一次集中治理庙会。

“在创建文明城市这个大环境下，调研中
我们发现，城中村庙会对城市的道路畅通影响
较大，不仅影响市民出行，甚至连公交车也被

迫改线，已经严重影响城市形象。为此，郑州
市成立了以公安局、城市管理局、畅通办、各区
政府为成员的‘庙会影响交通整治工作领导小
组’，将治理常态化，计划用一年时间在三环内
对庙会逐步规范取缔。”市畅通办负责人表示。

庙会，尽了自己的兴，添了城市的堵

一位摊贩收拾货物准备离开。一位摊贩收拾货物准备离开。
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